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Abstract (en)
In a process, to strip the stencil coating on stencil carriers of screen printing formes, above all of rotary printing formes, the stencil coating is removed
from the stencil carrier under the effect of a liquid. In order that the removal of the stencil coating from screen printing formes can be carried out
without using media which are difficult to dispose of, a liquid jet (49) is directed onto the stencil carrier (23) at an impact pressure which is sufficient
for the mechanical or hydraulic removal, and the stencil coating is removed progressively by relative movement between the liquid jet (49) and the
stencil carrier (23), said stencil carrier (23) being supported on the side facing away from the liquid jet (49), at least in the impact region thereof.
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Abstract (de)
Bei einem Verfahren wird zur Entfernung der Schablonenbeschichtung auf Schablonenträgern von Siebdruckformen, vor allem von
Rotationsdruckformen, wird die Schablonenbeschichtung unter Einwirkung einer Flüssigkeit von dem Schablonenträger abgelöst. Damit das
Entfernen der Schablonenbeschichtung von Siebdruckformen ohne Verwendung problematisch zu entsorgender Mittel durchgeführt werden kann,
wird ein Flüssigkeitsstrahl (49) mit einem für die mechanische bzw. hydraulische Ablösung ausreichenden Auftreffdruck auf den Schablonenträger
(23) gerichtet und die Schablonenbeschichtung durch Relativbewegung zwischen Flüssigkeitsstrahl (49) und Schablonenträger (23) nacheinander
abgelost, wobei der Schablonenträger (23) auf der dem Flüssigkeitsstrahl (49) abgewandten Seite wenigstens in dessen Auftreffbereich abgestützt
wird. <IMAGE>
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